

Visite d'amitié et de travail du président de la Côte d'Ivoire

**Alassane Ouattara : « Franceville est un lieu de pèlerinage pour nous »**



C'est chaleureusement que le président Ali Bongo Ondimba a accueilli son homologue ivoirien Alassane Dramane Ouattara, hier.



Une phase de l'harmonie qui a régné hier à Mvengue.

Jonas OSSOMBEY  
Franceville/Gabon

**Le chef de l'Etat ivoirien s'est ainsi exprimé après avoir foulé le sol gabonais, hier, à l'aéroport international Omar Bongo de Mvengue (Franceville). Ouattara a été accueilli par son homologue, Ali Bongo Ondimba, dans la pure tradition altogovéenne. Cette visite de travail et d'amitié, ponctuée par un recueillement au mausolée de feu président Omar Bongo Ondimba, aura également permis de mettre en avant les liens très forts qui unissent les deux pays depuis de nombreuses années.**

LE président ivoirien, Alassane Ouattara, a effectué hier, à Franceville, une visite de 24 heures au Gabon. L'accueil populaire, le recueillement au mausolée Omar Bongo Ondimba, le déjeuner et le tête-à-tête, avec son homologue gabonais, Ali Bongo Ondimba, ont été les principales phases de ce séjour altogovéen de cette personnalité de marque.

Avant l'arrivée de son hôte, le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, a eu droit à un accueil des grands jours en terre altogovéenne. Ainsi, il a pris un bain de foule d'une vingtaine de minutes sous une chaleur accablante. Au rendez-vous, des danses folkloriques des groupes socioculturels originaires de toutes les localités de cette province. Une animation qui a vu la "Mama" faire étalage du talent artistique qu'on lui connaît. Parmi les danses traditionnelles à l'honneur, le ndjobi, le mbali, le lisumbu, l'onkira et autres. En deuxième phase, vers 13h, sous la canicule, Ali Bongo Ondimba, est reparti sur le tarmac de l'aéroport international de Mvengue. Cette fois, c'était pour l'accueil de l'invité de marque, le président Alassane Dramane Ouattara. Après les honneurs militaires, les deux chefs d'Etat



Les deux présidents lors du long bain de foule.



Photo : Vianney Madzou

ont pris un bain de foule, digne de l'hospitalité des populations gabonaises. Dans un tumulte des vivats et autres scènes de liesse.

**HOMMAGE** • Ensuite, accompagné de son hôte, l'illustre visiteur est allé se recueillir pendant quelques minutes au mausolée Omar Bongo Ondimba. Occasion pour lui de rendre un hommage à un «père». Pour lui, «Franceville est un lieu de pèlerinage». Tout en relevant le rôle du «patriarche» dans le retour de la paix en Côte d'Ivoire. Non sans considérer qu'il était en visite «d'amitié et de travail». Tout comme, il s'est dit très honoré d'être au Gabon. Le déjeuner, organisé au palais présidentiel de Franceville, a été suivi d'un long huis-clos, de plus de deux

heures. Un tête-à-tête au cours duquel plusieurs questions d'intérêt commun et d'actualité ont été abordées. Au sortir de celui-ci, les deux présidents ont tenu à préciser le contenu des échanges. En ce sens, l'attaque terroriste de Grand-Bassam, la crise pétrolière, l'élection présidentielle en août au Gabon sont parmi les sujets ayant fait l'objet des discussions. Pour Alassane Ouattara, Ali Bongo Ondimba a été «l'un des premiers présidents à m'avoir appelé après les attaques de Grand-Bassam». Il a dit avoir été touché par la marque de compassion des populations gabonaises, à travers leur numéro un, suite au drame qui a touché son pays. Tout en insistant sur les échanges en matière de sé-

curité entre les régions d'Afrique centrale et de l'Ouest. Avant d'indiquer que le développement devra aujourd'hui tenir compte des préoccupations sécuritaires.

**SECURITE** • Le chef de l'Etat ivoirien a également fait mention de la crise pétrolière qui frappe durablement les pays africains. La Côte d'Ivoire et le Gabon notamment. Des synergies sont donc appelées à voir le jour pour leur permettre de faire efficacement face à cette situation économique difficile. Des échanges de bons procédés sont attendus entre les experts des deux capitales. Il ne reste plus qu'à mettre en place ces initiatives économiques.

Au sujet de l'élection présidentielle d'août prochain, il

s'est dit ravi de la candidature de «son frère et ami». Il a soutenu que les élections en Afrique sont toujours des moments particuliers qui en appellent l'attention de tous les acteurs. Aussi, a-t-il souhaité plein succès au «candidat du PDG» à ce scrutin. De son côté, Ali Bongo Ondimba a souligné que cette visite s'inscrivait dans les concertations permanentes et habituelles entre les autorités d'Abidjan et de Libreville. Toute chose qui tient depuis les présidents défunts Félix Houphouët Boigny et Omar Bongo Ondimba. Comme son alter-ego, il a mis en avant les synergies en rapport avec la sécurité et le développement. A en croire le chef de l'Exécutif gabonais, l'expérience d'Alassane Ouattara est une plus-value dans l'accélération des réformes en matière d'économie impulsées au Gabon. Il a dit avoir «pris des bons conseils pour mieux accélérer et diversifier l'économie gabonaise». C'est en fin de journée que le président ivoirien et la délégation qui l'accompagnait ont quitté l'aéroport de Mvengue. Mettant ainsi un terme à cette visite d'amitié et de travail de 24 heures.

Un moment de recueillement au mausolée Omar Bongo Ondimba.

**REALISATION D'UNE ETUDE D'IMPACT ENVIRONNEMENTAL (EIA) POUR LA CAMPAGNE D'EXPLORATION AU GABON**

La Société PC Gabon Upstream S.A. aimerait conduire un exercice d'appel d'offres compétitives, dans le but de retenir un prestataire de services le plus techniquement qualifié et commercialement attractif, pour la réalisation d'une étude d'impact environnemental (EIA) dans le cadre de sa campagne de forage d'exploration au Gabon..

Les Sociétés intéressées dotées d'une expérience dans la conduite des travaux de nature similaire sont priées d'envoyer leur profil d'entreprise ( en anglais ) avec la liste des travaux précédemment effectués, dans ce même cadre, à l'adresse électronique suivante: tendersect\_intl@petronas.com.my, le **31 Mars 2016 au plus tard**.

Les sociétés retenues recevront une notification électronique via leur adresse e-mail respective pour participer au processus de l'appel d'offres compétitives.

La Société se réserve le droit d'accepter / rejeter une ou toute proposition et d'annuler le processus sans avoir à se justifier.

**Contact : Secrétaire des Appels d'Offres (MA) via tendersect\_intl@petronas.com.my**